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21 MIL
CORREDORES

MUJERES 
Y HOMBRES
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El 21 K de
Guadalajara 
rompe récords

Reinstalan el 
Sistema Estatal 
para la Igualdad

Fue inaugurada la Fiesta 
Internacional del Caballo 

2025, que permanecerá hasta 
el 2 de marzo; la cabalgata 

de arranque reunió a más de 
mil 500 jinetes, entre ellos el 

alcalde, Gerardo Quirino
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Haremy Reyes/ Quadratín Jalisco 

Para el Cardenal de Guadalajara, 
José Francisco Robles Ortega, 
no es sorpresa que hayan 
encontrado un complejo 

sistema de video vigilancia en 
Teocaltiche operado por el 
crimen organizado, pero lo que 
sí es alarmante es el nivel de 
infiltración que ya tienen en muchas 
corporaciones policiacas.

“Ya sabíamos que Teocaltiche es 
un foco especial de operación y de 
violencia, de manera que no nos 
extraña tanto este descubrimiento. 
Lo que sí nos extraña y nos deja ver 
hasta dónde ha penetrado el crimen 
organizado en las instituciones que 
deben de velar por nuestra seguridad 
y por nuestras garantías. Un centro 
de operación al servicio del crimen, 
pues eso contraviene, contradice la 
misión que tiene el Estado de proteger 
a la ciudadanía. Entonces, ahí está 
un tema ya puntual y registrado para 
ser analizado por las autoridades y 
prevenir y poner remedio en este 
asunto.”

Por otro lado, en entrevista, 
Robles Ortega hizo un llamado al 
gobierno mexicano para que actúe 
y defienda los derechos humanos de 
los connacionales en Estados Unidos 
después de que varios migrantes 
deportados han denunciado tratos 
indignos como que los mantienen 
esposados en jaulas en centros de 
retención. 

Después de la misa del mediodía 
en la Catedral Metropolitana, el 

Lamenta Cardenal infiltración 
del crimen organizado en policías 
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Hizo un llamado al Gobierno mexicano para que actúe y defienda 
los derechos humanos de los connacionales en Estados Unidos

El Cardenal de Guadalajara, José Francisco Robles Ortega.

Buscan mejor atención en la denuncia 
anónima para reducir extorsión.
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Capacitan a 
operadores 
del 911 

El taller Prevención del delito 
de extorsión se imparte por 
parte del personal de la Unidad 

de Investigación Especializada en 
Secuestros y Extorsiones de la Fiscalía 
del Estado a personal de monitoreo 
y operadores del 911 y Denuncia 
Anónima 089.

C5 Jalisco y la Fiscalía del Estado de Jalisco 
trabajan en conjunto a fin de establecer 
criterios de conducción y el manejo que 
deben desarrollar en caso de llamadas de 
extorsión y fraude telefónico.

Se informó en un comunicado que, 
las personas operadoras de las líneas 
911 y Denuncia Anónima 089 cuentan 
con la información necesaria para que 
las personas reportantes obtengan 
asesoría adecuada, esto en caso de 
requerir la comunicación a las líneas de 
apoyo de la Unidad de Investigación 
Especializada en Secuestros y 
Extorsiones de la Fiscalía.

C5 Jalisco exhorta a la ciudadanía a 
utilizar el número de emergencia 911 
en los momentos en los que requieran 
la atención por encontrarse en riesgo 
durante un intento de extorsión o 
fraude.

Ya sabíamos que Teocaltiche es un foco especial 
de operación y de violencia, de manera que no 

nos extraña tanto este descubrimiento. Lo que sí nos 
extraña y nos deja ver hasta dónde ha penetrado el 
crimen organizado en las instituciones que deben de velar 
por nuestra seguridad y por nuestras garantías

Francisco Robles Ortega

prelado tapatío habló de la salud del 
Papa Francisco reconociendo que se 
mantiene en estado crítico y deberá 
permanecer en el hospital al menos 
una semana más y existe un llamado a 

la oración por el Santo Pontífice.
Insistió en que el Papa Francisco 

está vivo y que de ninguna manera es 
momento de pensar en un Cónclave o 
en quién pudiera ser su sucesor.
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Habrá clases de música en 
más de 7 mil escuelas de Jalisco 

Uriel Morales Pérez/Quadratín

De cara a 2021, el sector 
empresarial michoacano tiene 
muy claro qué perfil debe tener el 
próximo Gobernador y advierte 

que será muy actuante durante los 
procesos electorales. 

La Asociación de Industriales del 
Estado de Michoacán AC (AIEMAC), en 
voz de su dirigente Carlos Enríquez, 
tiene la expectativa en un mandatario 
centrado, consciente de la importancia 
de trabajar en equipo con todos los 
sectores, y sobre todo, honesto.

“Todos agradeceríamos una persona 
honorable, que sepa trabajar en equipo, 
que tenga claro que para desarrollar al 
estado y generar empleos se necesita a 
las empresas”.

Considera prioritario definir esquemas 
de atención oportunas, soluciones reales, 
un aprovechamiento transparente de los 
recursos, y buscar consensos y soluciones 
a conflictos sociales persistentes.

“Urge alguien que logre compaginar 
con las empresas, compaginar con la 
sociedad, trabajar de la mano con estos 
sectores y no cerrarse a trabajar con 

su equipo, pues esta cerrazón es una 
dinámica que no abona al desarrollo que 
requiere desde hace años”, resalta. 

Esta expectativa de honestidad 
la comparte el presidente de la 
Cámara Nacional de la Industria de la 
Transformación (Canacintra) delegación 
Morelia, Abelardo Pérez, quien demanda 
un gobernante  con experiencia 
probada, con resultados, no nada más 
mediático, sino que tenga antecedentes 
de resultados; que dialogue con los 
sectores, que no pierda sus ideales, 

que gobierne de la mano con todos los 
sectores que abonamos a la economía”.

A ello suma que el nuevo mandatario 
sepa identificar las necesidades y 
plantear soluciones, además de que 
tenga claro el panorama que vive 
Michoacán en materia económica, 
por lo que urge idear un esquema de 
reactivación económica, pues espera 
que en 2021 el tema de la pandemia se 
encuentre controlado y el enfoque sea 
cómo revertir los estragos financieros 
causados.
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Pablo Lemus aseguró que habrá salones de música en todos los planteles.

Pablo Lemus aseguró que continúan los 
operativos de búsqueda.

R
ed

es
 s

oc
ia

le
s

Seguirán buscando 
con vida a policías 
de Teocaltiche
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco 

Después de que fueron confirmadas 
las primeras cuatro identificaciones 
de policías municipales de 

Teocaltiche entre los restos humanos 
localizados, el gobernador de Jalisco, 
Pablo Lemus Navarro aseguró 
que continúan los operativos de 
búsqueda de las otras cinco personas 
desaparecidas.

“Principalmente estamos en la zona 
de Altos Norte, es decir, Teocaltiche, 
Villa Hidalgo y Encarnación de Díaz. 
Son los tres municipios principales 
donde estamos. Estamos también a 
las afueras de Ojuelos, también. Esta 
es la zona donde estamos siendo 
los operativos, para buscar a los 
elementos. Pero la información que 
tenemos es que pudieran estar más 
hacia la zona de Altos Norte, no tanto 
en Alto Sur. Por eso los operativos 
están desplegados allá. Estamos en 
coordinación con la Guardia Nacional 
y con el Ejército Mexicano. Ayer incluso 
fuimos a instalar la mesa de seguridad 
de la zona norte de Jalisco. Y tuvimos 
oportunidad también de tener una 
reunión privada para planificar los 
operativos”.

En entrevista este viernes, el 
mandatario dijo que sí confía en que el 
resto de los policías y el conductor sean 
localizados con vida, explicó que no se 
podría vincularlos con alguna actividad 
delictiva porque incluso fueron 
sustraídos cuando se dirigían a renovar 
sus exámenes de control y confianza.

El Gobernador realizó la 
entrega de instrumentos 
musicales en la escuela 

secundaria 56 Juana 
de Asbaje

Centro de vigilancia del crimen organizado en Teocaltiche
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

Luego de la desaparición de 8 
policías municipales y un civil 
del municipio de Teocaltiche y 

posteriormente la localización de 4 
sin vida, las autoridades estatales y 
federales tomaron el control de la 
seguridad e instalaciones policíacas, 
lo que ha dado como resultado el 
descubrimiento de un Centro de 
Vigilancia de la policía municipal 

controlado por el crimen organizado.
En entrevista el pasado viernes, con 

el mandatario de Jalisco, Pablo Lemus 
Navarro, dijo que sí confía en que el 
resto de los policías y el conductor 
sean localizados con vida, explicó que 
no se podría vincularlos con alguna 
actividad delictiva porque incluso 
fueron sustraídos cuando se dirigían 
a renovar sus exámenes de control y 
confianza.

Además, las policías municipales de 

Villa Hidalgo y Teocaltiche continuarán 
intervenidas hasta que sea recuperada 
la paz y la tranquilidad en esa zona, 
advirtió el gobernador de Jalisco, 
Pablo Lemus, quien indicó que, entre 
las irregularidades detectadas en 
los operativos, encontraron 
un sistema de video 
vigilancia operado 
p r e s u n t a m e n t e 
por el crimen 
organizado.
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Redacción/Quadratín Jalisco

Con el objetivo de conocer 
la evaluación de las y los 
aspirantes a la titularidad del 
Instituto Jalisciense de Ciencias 

Forenses (IJCF) y la Secretaría Técnica 
de la Comisión Estatal de Atención 
a Víctimas del Estado (CEEAVJ), se 
reunieron colectivos de búsqueda de 
personas desaparecidas y el Comité de 
Participación Social (CPS), del Sistema 
Estatal Anticorrupción (SEA).  

En consenso con los colectivos 
y buscadores independientes, se 
acordó la integración de dos ternas, 
una para el IJCF y otra más para el 
CEEAVJ, las cuales serán presentadas 
al Gobernador Pablo Lemus. Para la 
creación de las ternas, el CPS realizó un 

4

Presentarán a Lemus ternas para 
selección de titulares del IJCF y CEEAVJ
El Comité de Participación 
Social realizó un proceso 

de evaluación y se 
generó un puntaje a 

cada aspirante
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Los perfiles se seleccionaron de manera libre y democrática por cada colectivo.

Se contrastaron enero y febrero del 2024 con el mismo periodo de 2025.
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Reducen 75% los siniestros fatales del transporte público  
Redacción/Quadratín Jalisco

 

A través de un comunicado 
el gobierno del estado de 
Jalisco informó que existe una 

reducción de 75 por ciento el índice 
de víctimas mortales relacionadas con 
unidades del \stransporte público, en 
el primer bimestre del año, en el Área 
Metropolitana de Guadalajara. 

La Secretaría de Transporte 
contrastó enero y febrero de 2025 con 
el mismo periodo de 2024, cuando 
se contabilizaron ocho víctimas 

mortales.   En el mismo periodo, 
en 2025, las estadísticas de 

la Setran y la Fiscalía del 
Estado señalan dos 

fallecimientos. 
Agrega que 
en lo que 

proceso de evaluación y se generó un 
puntaje a cada aspirante. 

Los dos perfiles mejor calificados 
se incluyeron en cada terna y el 
tercer perfil se votó de manera libre 
por los colectivos y buscadores 
independientes. 

Las propuestas para la elección 
del titular del Instituto Jalisciense de 
Ciencias Forenses está conformada 

por: Carlos Daniel Barba Rodríguez, 
Alejandro Axel Rivera Martínez y Mario 
Aguayo Arechiga; éste último elegido 
los colectivos. 

Para la elección del titular de la 
Secretaría Técnica de la Comisión Estatal 
de Atención a Víctimas del Estado se 
determinó la terna compuesta por: 
Francelia Hernández Cuevas, Juan 
Carlos Benítez Suárez y Lucía Almaraz 

Cazares, quien fue votada por los 
colectivos. 

Los perfiles se seleccionaron de 
manera libre y democrática mediante 
un voto libre y secreto por cada 
colectivo, los cuales fueron depositados 
en dos urnas transparentes. 

Alberto Esquer Gutiérrez, jefe de 
Gabinete del Gobierno de Jalisco, 
reconoció la disposición de los 
colectivos para llegar a acuerdos 
y lograr integrar estas dos ternas 
que demuestran la transparencia, 
imparcialidad y credibilidad de este 
proceso de elección. 

Esquer Gutiérrez refirió la voluntad 
del Gobernador, Pablo Lemus, para 
atender la desaparición de personas 
de la mano de sus familiares y seres 
queridos, a quienes pidió un voto 
de confianza para avanzar en las 
acciones de prevención, búsqueda 
y reintegración de personas no 
localizadas con sus familias. 

“Quiero, nuevamente, decir gracias 
por su generosidad, por su confianza. 
No les vamos a fallar (…), le voy a 
entregar al Gobernador el acuerdo, las 
boletas firmadas, para que él defina el 
lunes”, comentó.

va de la actual Administración se 
han alcanzado dos periodos de 
30 días consecutivos sin siniestros 

fatales.   Atribuye esta disminución 
de percances y fatalidades, por la 
implementación del sistema de pago 

electrónico con la tarjeta Mi Movilidad 
y el sistema de recaudo electrónico 
en todas las unidades del transporte 
público.  

Estas estrategias evitan las 
distracciones del operador al momento 
de cobrar y entregar cambios.  Sostiene 
que la capacitación de los operadores 
ha sido fundamental para lograr esta 
disminución, enfocada en la mejora de 
sus habilidades y en la sensibilización 
respecto a los factores de riesgo en 
materia de seguridad vial.   

Asimismo, están activos los 
operativos constantes de control 
y vigilancia, a cargo del Área de 
Supervisión al Transporte, en los 
cuales se revisa a las personas 
conductoras de transporte público 
para detectar consumo de alcohol u 
otras sustancias.
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Estos espacios deben estar certificados como promotores de la salud y no sólo atender a migrantes.
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Recibe Casa del Migrante 
Scalabrini certificación 
de Salud Jalisco
Redacción/Quadratín Jalisco 

Otorgó la Secretaría de Salud 
Jalisco el nombramiento de 
Albergue Promotor de la Salud al 

inmueble Casa del Migrante Scalabrini 
A.C., después de haber mejorado la 
infraestructura y saneamiento de 
las instalaciones previo a la llegada 
de las personas migrantes y una vez 
instaladas, monitoreando el impulso y 
fortalecimiento de la atención médica 
integral. 

Para esta distinción también 
considera la entrega de los servicios de 
promoción de la salud y prevención de 
enfermedades, así como la coordinación 
con diversas instituciones para realizar 
ferias de la salud y talleres comunitarios 
para el cuidado de la salud durante su 
estancia. 

El director General del O.P.D. Servicios 
de Salud Jalisco, Héctor Hugo Bravo 
Hernández realizó un recorrido por las 
instalaciones del albergue, en donde 
constató las adecuaciones realizadas en 
dicho lugar. 

“Es importante que todos los centros 
estén certificados como promotores 
de la salud, y no solamente centros 
para migrantes, hoy tenemos un gran 
proyecto de trabajo en albergues y 

centros de rehabilitación”. 
Finalmente, el funcionario destacó la 

importancia del trabajo transversal para 
lograr el éxito y que más y más centros se 
capaciten y logren tener dicha validez. 

Por su parte, la directora general de la 
Casa del Migrante Scalabrini A.C./ Aldea 
Arcoíris, Nimbe Araceli González Salazar, 
agradeció a la Secretaría de Salud Jalisco 
y al OPD Servicios de Salud Jalisco, por 
la develación de la placa, “lo que refleja 
nuestro compromiso y el bienestar con 
las personas en movilidad”. 

La validación de Albergues 
Promotores de la Salud para la población 
migrante, surge de la necesidad de 
mejorar los determinantes sociales de 
la salud de las personas en contexto de 
movilidad en los campos y albergues 
donde residen temporalmente. 

En estos lugares se les puede otorgar 
atención médica integral a través de 
las acciones de la Cartilla Nacional de 
Salud, lo cual permite dar seguimiento 
a su estado de salud durante el proceso 
migratorio. 

Además, brindan capacitación para 
desarrollar competencias en el cuidado 
de su salud y la formación de hábitos 
saludables, los cuales les serán de 
utilidad durante su regreso y podrán 
transmitirlos a su comunidad de origen.
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Reinstalan el Sistema Estatal para la 
Igualdad entre Mujeres y Hombres

Este mecanismo busca coordinar esfuerzos entre diversas
 instituciones y sectores para garantizar la equidad de género 

Redacción/Quadratín Jalisco

La Secretaría de Igualdad 
Sustantiva entre Mujeres y 
Hombres de Jalisco llevó a cabo 
la reinstalación del Sistema 

Estatal para la Igualdad entre Mujeres 
y Hombres, un mecanismo que busca 
coordinar esfuerzos entre diversas 
instituciones y sectores de la sociedad 
para garantizar la equidad de género 
en la entidad. 

El sistema está integrado por 
un Consejo Técnico conformado 
por representantes de diversas 
secretarías estatales, el Poder 
Legislativo, el Supremo Tribunal 
de Justicia, la Comisión Estatal de 
Derechos Humanos, la Comisión 
Estatal Indígena, el Sistema 
Estatal de Protección Integral de 
Niñas, Niños y Adolescentes, la 
Universidad de Guadalajara, así 
como organizaciones de la sociedad 
civil y académicas. 

Durante la reinstalación, la 
titular de la SISEMH, Fabiola Loya 
Hernández, señaló la importancia de 
trabajar en conjunto con distintos 
sectores para fortalecer la igualdad 
sustantiva y erradicar la violencia de 
género. También destacó la necesidad 
de implementar acciones fuera de las 
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Fabiola Loya Hernández, señaló la importancia de trabajar en conjunto con distintos sectores.

La Consulta Pública realizará en las 12 
regiones del Estado.
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Inician Diálogos de Co-creación para la Reforma de Transparencia
Redacción/Quadratín Jalisco

A través de Diálogos de Co-creación 
para analizar, socializar y recibir 
propuestas que tracen una ruta 

para la construcción de una Reforma de 
Transparencia en Jalisco, dieron inicio 
los trabajos de consulta pública en todo 
el Estado. 

En la inauguración estuvieron 
presentes María Teresa Brito, 

Contralora del Estado, y Pedro 
Vicente Viveros, presidente del 

Comité de Participación 
Social del Sistema 

Anticorrupción del 
Estado. 

Durante su participación, Cynthia 
Cantero Pacheco, secretaria de 
Planeación y Participación Ciudadana, 
señaló que este primer encuentro es 
el inicio de una serie de diálogos que 
se llevarán a cabo en todo el estado, 
en colaboración con la Contraloría de 
Jalisco y el Comité de Participación 
Social. 

“Arrancamos esta construcción 
colaborativa con la sociedad a través 
de sus diferentes sectores: académico, 
social, sector empresarial, con los 
medios de comunicación que es tan 
fundamental; la participación de las 
diferentes universidades. Una gran 
cantidad de aliados estratégicos en esta 

fundamental agenda”, reiteró.  
Recordó que Jalisco cuenta con los 

mejores estándares en transparencia 
y rendición de cuentas, a través de 
ejercicios de gobernanza colaborativos 
que promueven la participación 
ciudadana. Buscan visitar las 12 regiones 
del estado para escuchar todas las voces 
e incluirlas en esta consulta pública. 

“Esperamos contar con un sistema 
que sea digno de los jaliscienses y 
que permita no dar un paso atrás en 
la transparencia en nuestro estado 
y, como lo comentamos en la Mesa 
de Gobernanza, establezcamos los 
irreductibles, lo que ya hemos ganado 
no dejemos que se quite”, reiteró. 

oficinas y en los distintos territorios 
del estado. 

El sistema tiene entre sus 
objetivos garantizar la igualdad 
de oportunidades, erradicar la 
discriminación por razón de género, 
evaluar políticas públicas en la 
materia, establecer mecanismos de 
vigilancia para el cumplimiento de 
la ley y fomentar la participación 
de la sociedad civil en la toma de 
decisiones. 

Asimismo, se prevé la capacitación 
de servidores públicos, la promoción 
de una representación equitativa 
en los medios de comunicación y la 
prevención del acoso y hostigamiento 
sexual en instituciones. 

Como parte de la estrategia, 
se trabajará con los municipios 
en acciones regionalizadas para 
promover la igualdad y una cultura 
de paz, tomando en cuenta las 
particularidades de cada contexto. 
La coordinación de estos esfuerzos 
estará a cargo de la SISEMH, que 
también establecerá las reglas para su 
funcionamiento.
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Arranca Fiesta Internacional 
del Caballo en Tlajomulco

El evento inició con una cabalgata encabezada por el primer edil, 
Gerardo Quirino rumbo al Lienzo Charro Santa María

Redacción/Quadratín Jalisco

Con el objetivo de posicionar a 
Tlajomulco como el santuario y 
la tierra del caballo, el presidente 
municipal, Gerardo Quirino, 

encabezó una cabalgata que reunió 
a más de mil 500 jinetes, además 
de inaugurar oficialmente la Fiesta 
Internacional del Caballo 2025. 

Esta cabalgata partió de San Miguel 
Cuyutlán hacia el Lienzo Charro Santa 
María, encabezada por el presidente 
municipal e invitados especiales como 
el secretario General de Gobierno, 
Salvador Zamora; el secretario de 
Agricultura y Desarrollo Rural, Eduardo 
Ron; la presidenta de la Mesa Directiva 
del Congreso del Estado, Mónica 
Magaña; y los alcaldes de Guadalajara 
y Zapopan, Verónica Delgadillo y 
Juan José Frangie, respectivamente, 
develaran la monumental escultura en 
honor al caballo. 

“Es un sueño hecho realidad, 
Tlajomulco es el santuario de los 
caballos de nuestro país y ya estaba 
desde hace mucho en el colectivo 
hacer esta gran fiesta, sentó las bases 
Salvador Zamora cuando empezamos 
con esta gran cabalgata que ya lleva 
cinco años consecutivos realizándose, 
hoy cobijando una gran fiesta para 
todas las familias de nuestro municipio 
de nuestro estado y de nuestro país y 
de otros países que nos acompañan, 
queremos ser el gran referente del 
caballo, que nos genere unidad, que 
nos genere mejores condiciones, que 
nos genere la posibilidad de mostrarnos 
ante el mundo y estoy seguro que con 
la participación de todas y todos esta 
fiesta va a ser un éxito para que año con 
año la sigamos enriqueciendo”, detalló 
el alcalde. 

La develación de la escultura Cahuayo 
tlen Tlajo, realizada por artesanos 

locales en piedra de basalto, 
originaria de Tlajomulco, fue el 

primer acto oficial, con el cual 
se dio por inaugurada la 

FICTlajo Electrolit 2025, 
al respecto, Quirino 
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Se busca posicionar a Tlajomulco como la tierra del caballo.

destacó la importancia del caballo para 
Tlajo, pues su industria es una de las 
principales actividades económicas y 
culturales del municipio. 

“Denominamos Cahuayo tlen Tlajo, 
que significa caballo de Tlajo, porque 
refleja la nobleza de nuestra tierra, los 
elementos que tiene el caballo como 
la nobleza, la lealtad, como la fuerza 
y la determinación que tiene nuestro 
pueblo de Tlajomulco”, mencionó 
Gerardo Quirino. 

Tras la develación, los jinetes 
cabalgaron hacia el Lienzo Charro 
Santa María, en donde junto con los 
representantes de la Asociación de 
Ganaderos Local de Tlajomulco, que 
preside José Cleofas Miranda Márquez, 
así como los invitados especiales, 
cortaron el listón inaugural de los 
festejos que se prolongarán hasta el 2 
de marzo. Oficialmente las actividades 
de la feria ya comenzaron y en esta 
festividad, los asistentes pueden 
disfrutar de diferentes espectáculos 
ecuestres, así como juegos mecánicos, 
gastronomía típica, artesanías y todo 
lo referente a la industria del caballo 
de Brasil, Chile, Colombia, Costa Rica, 
España, Estados Unidos, Panamá, Perú, 
Argentina e Inglaterra, entre otros 
países. 

La FICTlajo 2025 se 
lleva a cabo del 22 
de febrero al 2 de 
marzo. La entrada 
tiene un costo de 30 
pesos y lo recaudado 
se destinará para 
los programas 
asistenciales del DIF 
Tlajomulco.

ELDATO
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Lanzan diplomado contra 
bullying para docentes

El Instituto de Justicia Alternativa busca prevenir casos de violencia y 
conflictos escolares en escuelas públicas tapatías

Redacción/Quadratín Jalisco

Para prevenir casos de violencia, 
bullying y conflictos escolares, 
el Gobierno de Guadalajara a 
través del Instituto de Justicia 

Alternativa (IJA) anunció el lanzamiento 
de un diplomado de mediación escolar 
dirigido a los docentes de escuelas 
públicas de la ciudad. 

Reafirmando el compromiso 
de Guadalajara con su lema “una 
ciudad que te cuida”, el regidor de 
Guadalajara, Víctor Hernández 
López, presidente de la Comisión 
de Asuntos de la Niñez y Atención a 
la Juventud, expresó su satisfacción 
ante esta colaboración. 

“Estamos enfocados en proteger 
a aquellos que más lo necesitan: 
nuestros niños. Este programa no 
solo capacitará a nuestros docentes, 
sino que también fomentará valores 
de paz desde una edad temprana”, 
comentó Hernández López. 

Se informó en un comunicado que 
este diplomado se enmarca dentro de 
un convenio firmado recientemente 
entre el Ayuntamiento de Guadalajara 
y el IJA, donde se ha identificado 
la capacitación de maestros en 
mediación escolar como una de las 
líneas de acción. 

“Con este programa, buscamos 
impactar a más de 300 mil personas 
y construir una cultura que priorice 
la paz y el entendimiento en nuestras 
aulas”, añadió el regidor. Guillermo 
Raúl Zepeda Lecuona, director del IJA, 
destacó la importancia de la mediación 
escolar como una herramienta 
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Esta actividad surge del convenio firmado hace unos días con el Gobierno tapatío.

Los cursos iniciarán el 
próximo 3 de marzo.
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Ofrece Tlaquepaque más de 40 talleres de artes plásticas
Redacción/Quadratín Jalisco

El municipio de San Pedro 
Tlaquepaque, con la finalidad de 
que los ciudadanos desarrollen 

nuevas habilidades y aprendan técnicas 
especificas de las artes, ofrece más de 
40 talleres artísticos en la Escuela de 
Artes Plásticas, Artesanías   y Oficios, 
Ángel Carranza. 

Mediante un comunicado el director 
de Cultura, Óscar Carrillo Villa, mencionó 
que la escuela Ángel Carranza, cuenta 
con una gran variedad de talleres como 
vitrales, modelado en barro y papel 
maché, pintura en cerámica, cerámica 
básica, escultura en cerámica, pintura, 

dibujo y pintura adultos, plastilina, 
dibujo y pintura infantil, fotografía, 
talleres literarios, teatro, dibujo acrílico 
y en lápiz, retrato, dibujo de fauna y 
paisaje, entre otros. 

“Se imparte desde barro, y cerámica 
en todos sus tipos, así como clases de 
arte, de danza, música, violín, piano, 
teclado, guitarra y tenemos dos turnos, 
a partir de las 08:00 hasta las 20:00 horas, 
de lunes a viernes”, expresó Carrillo Villa. 

Además, se cuenta con los talleres 
de ballet, danza clásica, jazz, folclórica, 
árabe,  flamenco infantil, teclado, 
rondalla, guitarra, música, y canto. 
También con horario matutino y 
vespertino. 

Asimismo, el funcionario municipal 
resaltó que la inscripción tiene un costó 
de 228 pesos y la cuota mensual de 207 
pesos. Los cursos iniciarán el próximo 3 
de marzo y las inscripciones concluyen 
hasta el 14 de marzo. 

Los talleres están dirigidos a niñas 
y niños de 6 a 12 años, jóvenes de 
hasta 25 años y adultos. También se 
brindarán en la Casa de la Cultura de 
las delegaciones de Santa Anita y Las 
Juntas. 

Para más información, comunicarse 
al número de teléfono 33 3657 0480, y 
acudir a las instalaciones de la escuela 
que se encuentran ubicadas en la calle 
Contreras Medellín #194, zona Centro.

preventiva para desactivar conflictos 
y fomentar relaciones saludables en el 
entorno escolar. 

“La mediación es fundamental 
para abordar temas como el bullying. 
Apostamos por medidas preventivas, 
como los círculos de diálogo, que 
fortalecen la empatía entre los 

estudiantes y facilitan la resolución de 
conflictos”, afirmó Zepeda Lecuona. 

Por su parte, el maestro Armando 
Basulto Navarro, director de ambos 
turnos de la secundaria técnica 29, 
expresó su entusiasmo por participar 
en el diplomado.

“Agradezco la oportunidad de 

formar parte de esta capacitación. Es 
indiscutiblemente una herramienta 
necesaria no solo para los directivos, 
sino para todo el personal en el entorno 
escolar, especialmente en secundaria, 
donde los conflictos pueden escalar 
rápidamente”, comentó Basulto 
Navarro. 
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Prepara Camila segunda 
parte de Johanne Sacreblu
Diana Beas/Quadratín Jalisco 

La polémica e indignación que 
generó la película de Emilia Pérez 
en México, fue tal, que una de las 
respuestas llegó también a través 

de la pantalla. 
Camila D. Aurora, a través de su 

parodia Johanne Sacreblu, satirizó a los 
franceses; el éxito fue tanto que ya está 
preparando la segunda parte que será 
la continuación. 

En entrevista, la directora se mostró 
muy contenta con la gran respuesta 
que tuvo su cortometraje. 

“Me hace sentir agradecida de que 
el mensaje se logró transmitir, o sea, 
creo que el éxito de John Sacrebleu, sí 
es gracias a su comedia, sí es gracias 
a las canciones que pegaron mucho, 
pero también es en muy fuerte sentido 
a que la gente compartió el mensaje 
activista y que entiende este mensaje, 
que busco generar de solidaridad 
entre los mexicanos para que se nos 
deje de estigmatizar o de ver como si 
se pudieran lucrar nuestras dolencias”, 
explicó. 

Camila reveló que para el proceso de 
realización de su proyecto tuvo que ver 
dos veces la cinta de Jacques Audiard.

“Esta primera parte que está ahorita en 
cines, era una caricaturización de lo que 
Emilia Pérez hizo tal cual. Sí vi a Emilia 
Pérez, de hecho, desafortunadamente 
la tuve que ver dos veces para realizar 
este trabajo”.

Y como todo sueño de cineasta, es que 
su proyecto llegue a la pantalla grande, 
algo que logró tocando puertas. 

 “Todo fue gracias a que un equipo de 
personas que ahorita están trabajando 
conmigo,se me acercaron con toda la fe 
y la intención de hacer crecer más este 
proyecto, empezamos a hacer un trabajo 

de difusión para llamar la atención 
de los cines, los primeros en tener 

fe, como a los tres días nos 
contestaron, fue Cinedot 

y a los pocos días más 
fue Aquisinar y 

fueron los dos 

primeros cines que dijeron, nos interesa, 
queremos apoyar este proyecto y pues 
ahorita seguimos, de hecho, haciendo 
tratos y cazando también a más cadenas 
de cines..

Revela que ahora ya está preparando 
la segunda parte de John Sacrebleu 
que pronto verá la luz.

“Ahorita en la segunda parte sí estoy 
buscando hacer una crítica y una 
parodia más directa de Emilia Pérez; la 

primera, su objetivo era más que nada 
caricaturizar, o sea, ellos se burlaron 
de las desapariciones, del narcotráfico, 
de la violencia de género, yo lo llevé a 
la simpleza y al humor blanco, o sea, 
nunca fue realmente mi intención 
devolver fuego con fuego, que creo 
que eso fue lo que también hizo que a 
mucha gente le gustara el concepto de 
Joan Sacrebleu, porque no devolvimos 
la pedrada de la misma manera, sino 
lo tiramos a la cuestión más infantil, 
más simple, más blanca y creo que eso 
potenció mucho el mensaje”. 

Ahondó Camila sobre lo que tratará la 
continuación de su documental. 

“Pues sí, la segunda parte, en 
realidad no es una segunda parte, 
es una continuación para que Joan 
Sacrebleu se vuelva un largometraje, 
o sea, la película, esta segunda parte 
que va a salir, va a partir desde donde 

terminó la primera parte, o sea, es una 
continuación completa de la historia. 
Ahí de donde me inspire más, de donde 
me enfoqué más, era ya en soltar, o 
sea, no dejar esta parte de los clichés 
franceses, porque creo que le da mucha 
alma al proyecto, pero sí me enfoqué 
más en que se criticara ya sean los 
giros narrativos o ciertas cuestiones 
que maneja Emilia Pérez, que fueron 
muy carentes tanto de sentido como 
de profesionalismo, como de no tener 
madre, o sea, tal cual”. 

Después de su segunda parte de 
Sacrebleu espere tener proyectos más 
planeados, que no sean “bomberazos”, 
como le ocurrió, que tuvo que armar el 
documental en tres semanas y por su 
puesto tener apoyo económico. 

“Sí obtener un presupuesto que me 
permita hacer una buena historia, o sea, 
ya poderme dar el lujo de realmente 
hacer algo con una estructura más 
completa y más en forma”. 

A pregunta explícita de ¿Qué le 
deseas a Emilia Pérez ahora en los 
Óscares y qué le deseas? 

“Pues realmente me es indiferente 
en los Oscares, porque ya vimos que 
esta academia no son personas a las 
que les interese realmente escuchar 
a la gente, que se casan con su 
actitud pretenciosa y pedante, en 
el que asumen que ellos pueden 
realmente decidir lo que es arte, 
cuando esta película solamente está 
siendo premiada porque tiene cuota 
de inclusión y solamente es lo que 
ha premiado a la falsa izquierda. 
Entonces no les deseo nada. Lo que yo 
sí desearía directamente y lo he dicho 
en varios medios, es que me gustaría 
que para el 2 de marzo al gobierno 
ya le interesara voltear tantito para 
declarar que sí, Emilia Pérez es un acto 
de discriminación hacia los mexicanos”.

Y sorbe sus deseos hacia la actriz 
Carla Sofía Gascón ahora en los Premios 
de la Academia, fue tajante. 

“Le deseo que la vida la trate como 
ella ha tratado la vida”.

La joven directora platicó 
sobre su documental 

que tendrá continuación 
y lo que le desea a la 

cinta Emilia Pérez en los 
Premios Oscar 
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Camila D. Aurora hablo sobre el éxito que tuvo su proyecto que ahora está en cines. 
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Más de 21 mil corrieron 
el 21 K de Guadalajara

Por primera vez un 
Gobernador de Jalisco 
participó en el evento 
con Etiqueta Platino

Redacción/Quadratín Jalisco

Con la participación del gobernador, 
Pablo Lemus Navarro, quien es 
aficionado a correr, más de 21 
mil personas asistieron al 21K 

Guadalajara, la primera carrera Etiqueta 
Platino el país, que culminó con récord 
en territorio nacional en la rama femenil.

En el marco de los festejos del 
Aniversario 483 de la Fundación de 
Guadalajara, la carrera tuvo como punto 
de salida y meta en la Glorieta Minerva.

En la rama femenil la keniana Judy 
Jelagat Kemboi estableció nueva marca 
en territorio nacional con tiempo de 
1 hora 07 minutos y 45 segundos, 
destrozando la marca establecida el año 
pasado también en el 21K tapatío, por la 
etíope Aberu Ayana Mulisa de 1:08:51.

La jalisciense Isabel Oropeza Vázquez, 
fue la mejor mexicana al llegar en la sexta 
posición con tiempo de 1:14:42.

Isabel Oropeza se mostró contenta con 
su resultado llevándose los aplausos de 
los espectadores, quienes a finales del 
año pasado la vieron ganar el maratón 
tapatío: “Se trabajo toda la ruta sobre todo 
mentalmente, hubo momentos donde 
flaqueé un poco, pero me recuperé; no es 
el tiempo para el que era mi objetivo, pero 
igual muy contenta con mi resultado”.

En la rama varonil se dio un cerrado 
duelo que terminó con la victoria de Tadu 
Abate Deme de Etiopía, quien mejoró su 
tercer lugar conseguido el año pasado 
en este evento, deteniendo el reloj en 
1:02:02.

La segunda y tercera posición fue para 
los kenianos Rhonzas Lokitam Kilimo, 
campeón en la edición del 2022 ahora 
con tiempo de 1:02:06 y a Justus Kipkogei 
Kangogo con 1:02:19.

El tapatío José Luis Santana Marín, 
también dio la cara por los nacionales al 
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La carrera tuvo como punto de salida y meta la Glorieta Minerva.

Atlas sigue en crisis y con 7 unidades.
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De mal en peor: 
Atlas pierde 
frente al peor 
equipo del torneo
César Huerta / Quadratín Jalisco

Atlas hizo el ridículo en Torreón y la 
continuidad del técnico Gonzalo 
Pineda pende de un hilo. Santos 

Laguna tenía 16 partidos de Liga MX, 
desde el torneo pasado, sin conocer la 
victoria. A nadie era capaz de ganarle… 
hasta que se topó este domingo con 
los Zorros para imponerse por 2-0, en 
duelo de la jornada 8 del Clausura 2025.

En la cancha del Estadio Corona TSM, 
los Rojinegros tuvieron un arranque 
complicado. Y es que apenas se jugaba 
el minuto 19, cuando José Javier Abella, 
quien tuvo un paso por el conjunto 
jalisciense, cobró un tiro libre desde el 
costado derecho. El centro fue a primer 
poste, donde Bruno Barticciotto se 
elevó para conectar un sólido cabezazo 
que mandó al fondo de las redes. Así 
llegó el 1-0 muy pronto en el partido.

Antes de finalizar la primera parte, 
el conjunto local encontró el segundo 
tanto. Cristian Dájome bajó el balón 
dentro del área y enseguida soltó un 
disparo que superó el lance de Camilo 
Vargas para estremecer las redes al ‘36. 
Sin embargo, la jugada fue revisada por 
el VAR y se encontró que el futbolista 
lagunero había controlado ayudándose 
con la mano. La anotación se anuló.

En la segunda parte, el guardameta 
Camilo Vargas tuvo intervenciones 
sumamente importantes para mantener 
al Atlas en la pelea. Sin embargo, al 
frente el equipo de Gonzalo Pineda no 
producía demasiado. 

El gobernador, Pablo Lemus Navarro, 
se convirtió en el primer mandatario 
estatal en correr el Medio Maratón 
Internacional de Guadalajara en su 
edición número 39. 
El mandatario recorrió los 21 
kilómetros de la competencia en 
un tiempo de 2 horas, 3 minutos y 5 
segundos.  
“Tuve el honor de poder hacer 
historia, pues soy el primer 
Gobernador en correr un Medio 
Maratón en la historia de Jalisco. 
Lo corrimos bien, en 2 horas con 3 
minutos, menos de 6 minutos por 
kilómetro”, afirmó el mandatario 
estatal. 

LE ENTRA PABLO 
LEMUS AL 21K

sentí como quería, pero la sensación 
ahí va poco a poco y pues ya listo 
para las siguientes competencias. 
Prácticamente está muy padre la ruta, 
sé que siempre se pone muy difícil, 
pero es lo importante para seguir 
mejorando”, comentó Santa Marín.

La ruta del 21K Guadalajara recorrió 
las principales avenidas partiendo 
de la Glorieta Minerva para tomar 
Vallarta, Niño Obrero, Lázaro Cárdenas, 
Chapalita, De las Rosas, Mariano Otero 
hasta la calle Argentina y retorno a la 
meta.

Fueron instalados más de 40 islas de 
animación donde vecinas y vecinos 
fueron parte de esta fiesta.

Un total de 74 dependencias 
del estado y de los municipios 
de Guadalajara y Zapopan, que 
junto al comité organizador, 
universidades, asociaciones 
civiles y voluntarios, formaron 
una fuerza de 3 mil 200 
elementos encargados 
de brindar la atención 
a las y los atletas 
participantes.

llegar en la sexta posición con tiempo de 
1:04:37.

“Contento porque a pesar de ser 
una ruta pesada me fue bien, no me 
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